



# Fiestas Patrias: refuerzan con más de 100 carabineros en terreno la seguridad en la provincia

**FESTEJOS.** La medida es parte del plan de contingencia para estos días de dieciocho, donde se realizarán 43 eventos masivos distribuidos en las 7 comunas. Desde ayer están los controles de tránsito en 12 puntos de las rutas de la zona. También habrá apoyo preventivo de los equipos de seguridad municipal.

Verónica Salgado  
cronica@australosorno.cl

Las celebraciones de Fiestas Patrias traen consigo un aumento en el desplazamiento de las personas por rutas y terminales, así como la realización de eventos masivos en distintos puntos de la provincia. Para entregar garantías de seguridad a la comunidad, 100 carabineros extra estarán desplegados en terreno para reforzar controles y patrullajes, se habilitarán 12 puntos en rutas

para velar por el cumplimiento de las normas del tránsito y se desplegarán los equipos de seguridad pública de los distintos municipios, entre otras medidas. Estas acciones forman parte del Plan de Contingencia implementado para abordar la seguridad durante estas extensas celebraciones dieciocheras, donde participan coordinadamente Carabineros, la Delegación Provincial, la Policía de Investigaciones (PDI), municipios, entre otros. Este año, el fin de semana largo del "18" está calendariza-



CARABINEROS REALIZARÁ CONTROLES EN 12 PUNTOS DE LAS DISTINTAS RUTAS DE LA PROVINCIA, PARA VERIFICAR EL CUMPLIMIENTO DE LA NORMA.

do para los días miércoles 18, jueves 19 y viernes 20, de los cuales dos tendrán la calidad de irrenunciables (18 y 19), aunque para muchos los festejos comenzarán este fin de semana y terminarán el domingo 22 de septiembre. En la provincia se realizarán 43 eventos, entre desfiles cívicos, Parada Militar, actividades fonderas, entre otros, siendo los más grandes y masivos los programados en el Parque Chuyaca y Recinto Sago, en la comuna de Osorno, a realizarse entre el 17 y 22 de septiembre.

**SEGURIDAD**  
Claudia Pailalef, delegada provincial, explicó que el principal objetivo es que estas celebraciones sean tranquilas y seguras, por lo que es fundamental primero el autocuidado de las

personas y segundo contar con un plan de seguridad. "Desde hace varias semanas que se coordinaron acciones para abordar estas Fiestas Patrias, dado que sabemos que es una instancia de desplazamientos de personas y realización de eventos varios. Para eso tendremos más policías en terreno, también fiscalizaciones de la Autoridad Sanitaria, del Ministerio de Transportes, controles en rutas, campañas para evitar la violencia intrafamiliar, entre otros", argumentó la autoridad provincial. El coronel Miguel Valenzuela, prefecto de Osorno, enfatizó que serán más de 100 carabineros los que estarán desplegados en terreno para reforzar la labor de seguridad que habitualmente cumple la institución en la provincia. "Además, estará el servicio

de Ruta Segura, que considera 12 puntos de control en las vías más importantes como U-400 al mar, U-55 a Puerto Octay, Internacional 215 de Osorno a Cardenal Samoré en Puyehue, Ruta 5, entre otras. Esto, con el objetivo de prevenir accidentes de tránsito, menos aún con fallecidos, y esperamos que este año se repitan las cifras positivas de las Fiestas Patrias del año pasado, donde no hubo pérdida de vidas que lamentar por accidentes de tránsito", dijo el coronel. Agregó que los patrullajes serán en motos, bicicletas, a caballo, caminando y en las patrullas. "Tendremos un despliegue importante para garantizar la seguridad de la comunidad. Es importante tener claro que los servicios rutinarios del plan cuadrante, patrullaje diurno y nocturno en los distintos

barrios, controles en el Eje Bohemio, entre otros, no se verán alterados, sino reforzados por este personal adicional que tendremos gracias al esfuerzo que hacemos como institución. También el apoyo de los equipos de seguridad municipal en toda la provincia es clave", argumentó. El prefecto recalcó que lo más importante es el autocuidado, "no conducir bajo los efectos del alcohol, manejar atentos a las condiciones de la vía y cumpliendo los límites de velocidad son acciones mínimas, pero fundamentales. También es clave que se respeten las conductas viales entre automovilistas, ciclistas, motociclistas y peatones, porque la idea es que estas celebraciones sean para disfrutar, no para transformarlas en una tragedia", argumentó Valenzuela.



### 3 días feriados

están calendarizados para este año: el miércoles 18, jueves 19 y viernes 20 de septiembre, aunque dos tendrán la calidad de irrenunciables (18 y 19).

(viene de la página anterior)

#### OSORNO

En el caso de la comuna, se realizarán dos mega eventos de Fiestas Patrias en el Recinto Sago y Parque Chuyaca. En ambos casos habrá seguridad privada al interior de los espacios, aunque igual Carabineros realizará rondas en su interior como exterior.

Para resguardar la seguridad y tranquilidad de quienes viven en las inmediaciones de los recintos, el municipio, a través de la Dirección de Seguridad Pública, implementó un plan especial en el sector.

Leonel Morales, director de Seguridad Pública, explicó que durante las Fiestas Patrias personal de la unidad trabajará en patrullajes preventivos junto a carabineros, además de apoyar en la zona interior y exterior del Parque Chuyaca.

“Vamos a realizar diversas acciones de mitigación, las que fueron abordadas conjuntamente con los vecinos. Por ejemplo, en torno a la costanera del río Damas, tanto dentro como fuera del parque, se pu-

sieron barreras para evitar que los vehículos las utilicen de estacionamiento o que esa área sufra daños. En el caso de la población Municipal, que está contigua al Parque Chuyaca, vamos a dejar la calle Amengual protegida para que sea de uso exclusivo para los residentes del lugar. Dejaremos una patrulla de seguridad pública que trabaja conjuntamente con carabineros para resguardar el sector, entre otras acciones en distintos puntos urbanos y rurales de la comuna”, señaló el directivo municipal.

En el resto de la provincia, las unidades de seguridad pública municipal estarán desplegadas para apoyar la labor de carabineros desde la prevención.

#### SAMORÉ

En el Complejo Aduanero de Cardenal Samoré también se implementaron medidas para estas celebraciones, como duplicar el personal encargado de los distintos controles fronterizos, llegando a más de 80 personas trabajando; la habili-

### 2 mega eventos masivos

se realizarán en la provincia, como es el caso de Parque Chuyaca y Recinto Sago, en la comuna de Osorno, donde también habrá seguridad privada.



EN EL PARQUE CHUYACA SE REALIZARÁ UNO DE LOS EVENTOS MASIVOS.

tación de puntos adicionales de control, sumar personal externo para apoyar a los usuarios, entre otras acciones que permitan agilizar la atención y acortar los tiempos de tramitación a un promedio de 30 minutos por persona.

El Complejo Fronterizo Cardenal Samoré, a partir del domingo 8 de septiembre, estará habilitado entre las 8 a 19 horas en Chile, mientras que

en horario argentino es de 9 a 19 horas. Los horarios de atención estarán vigentes hasta abril del 2025.

En el caso del miércoles 18 de septiembre, el horario de atención en Chile será de las 7 a 19 horas y en Argentina de 9 a 19 horas; y para el domingo 22 de septiembre el horario en Chile será de 8 a 19 horas y en horario argentino será de 8 a 20 horas. Es importante tener

### 12 puntos de control policial

habrá en las distintas rutas de la provincia para velar que se respeten las normas del tránsito y evitar accidentes durante las extensas celebraciones patrias de este año.

claro que es obligatorio el porte y uso de cadenas, según lo informado oficialmente por las autoridades fronterizas.

El llamado para agilizar la circulación por los controles migratorios y aduaneros considera de vital importancia chequear la documentación necesaria y tenerla a mano, cumpliendo las exigencias chilenas y argentinas. Es fundamental portar la cédula de identidad o pasaporte vigentes, permisos correspondientes en caso de viajar menores de edad con uno o ninguno de sus padres, documentación del vehículo y formularios a completar listos.

#### PROGRAMA

Hoy está programado el tradicional Carnaval Folclórico del Barrio Lynch, que comenzará a las 10 de la mañana desde el Cruce Lynch y terminará pasado el mediodía en la plazuela Yungay. La actividad es desarrollada por los comerciantes del sector, quienes realizan esquinazos de cueca en distintos puntos del tramo acompaña-

dos por un conjunto folclórico móvil y cuerpo de baile, además de degustación de comidas típicas. Como un evento muy importante y para el cual están preparándose hace semanas, lo definieron los locatarios del sector, quienes aseguran es una forma de agradecer a los clientes que los prefieren durante todo el año y mantener vigentes las tradiciones chilenas.

El martes 17, en la Catedral San Mateo, se desarrollará el Tedeum Ecueménico de Fiestas Patrias y para las 15 horas está programada la Parada Militar en la plaza de Armas.

Además, se desarrollará la Fiesta de la Chilenidad en el Recinto Sago, en calle Los Carretera, que tendrá un valor de \$3.000 la entrada para mayores de 12 años y funcionará desde el martes 17 al domingo 22 de septiembre. En el caso de las actividades del Parque Chuyaca, ubicado en calle 18 de Septiembre, el acceso será gratuito con una nutrida parrilla programática a desarrollarse en las mismas fechas. 